



I - Sport, Kultur, Touristik

Bericht des Hansebeauftragten inkl. 33. Westf. Hansetag

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur	Ö	16.11.2016	Kenntnisnahme

In der Sitzung des Ausschusses für Sport, Freizeit und Kultur am 25.11.2015 hat der Hansebeauftragte erstmalig einen eigenständigen Bericht über die Hanseangelegenheiten der Hansestadt Wipperfürth vorgelegt. Hierbei hat er die grundlegenden Informationen zur Mitgliedschaft im Internationalen und im Westfälischen Hansebund sowie zum Besuch von Hansetagen und –festen dargelegt, worauf an dieser Stelle verwiesen wird.

Aktivitäten als Hansestadt 2016:

Im Jahr 2016 war die Hansestadt Wipperfürth beim 33. Westfälischen Hansetag vom 28.-30. Oktober in Wesel vertreten. Hierzu unten mehr.

Am Internationalen Hansetag vom 09. – 12.06.2016 in Bergen, Norwegen, hat Wipperfürth nicht teilgenommen.

Das traditionelle Hansefest in Wesel, an dem Wipperfürth seit über 20 Jahren teilnimmt, fiel in diesem Jahr mit dem Westfälischen Hansetag zusammen.

33. Westfälischer Hansetag in Wesel

Als nächstjähriger Gastgeber des Westfälischen Hansetages war Wipperfürth in diesem Jahr mit einer großen Delegation beim Hansetag in Wesel vertreten. An einem Stand auf dem Großen Markt haben der Bürgermeister und die Mitarbeiter/innen der Stadtverwaltung (Anja Elsermann, Mona Causemann, Dirk Osberghaus, Andrea Breuer und Matthias Pack) für den 34. Westfälischen Hansetag und die touristischen Angebote geworben. An einem weiteren Stand haben Helmut und Ulrike Fehling, unterstützt durch Lothar und Elke Wollnik, Produkte aus ihrem Hofladen angeboten. Das Interesse der Hansetagsbesucher war sehr groß und es wurden viele gute Gespräche geführt.

Als kulturelle Botschafter hatte die Hansestadt Wipperfürth samstags den Männergesangverein Kreuzberg sowie am Sonntag die Bigband „Be cool“ und die Gesangsgruppe „Red Shoe Ladies“ mitgenommen, die nicht nur das Programm auf der Hauptbühne in Wesel bereichert, sondern vor allem auch für Wipperfürth als Musik-Stadt geworben haben.

Bürgermeister Michael von Rekowski und der Hansebeauftragte Dirk Osberghaus haben auf der Delegiertenversammlung des Westfälischen Hansebundes die bisherigen Planungen für den 34. Westfälischen Hansetag am 1. und 2. Juli 2017 vorgestellt und

die Einladung dazu ausgesprochen. Die Präsentation kam bei den Vertretern der anderen westfälischen Hansestädte sehr gut an und die meisten Städte haben bereits ihre Teilnahme im kommenden Jahr zugesagt.

Zum Abschluss des 33. Westfälischen Hansetages übernahm Bürgermeister Michael von Rekowski die Fahne des Westfälischen Hansebundes von seiner Weseler Amtskollegin.

Gründung des „Westfälischen Hansebundes e.V.“

Im Anschluss an die Delegiertenversammlung in Wesel haben 19 der 48 Hansestädte, darunter auch Wipperfürth, den „Westfälischen Hansebund e.V.“ gegründet. Bürgermeister Michael von Rekowski hat die entsprechenden Erklärungen für die Hansestadt Wipperfürth abgegeben (siehe hierzu auch Ratssitzung vom 28.09.2016, TOP 1.4.6). Die Umwandlung des losen Städtebundes in einen rechtsfähigen Verein war und ist bei den westfälischen Hansestädten nicht unumstritten. Daher hat der Vormann der Westfälischen Hanse, der Bürgermeister von Herford Tim Kähler, ausdrücklich darauf hingewiesen, dass durch die Vereinsgründung nichts an dem Charakter des Hansebundes als Zusammenschluss selbstständiger Städte geändert werde, sondern die Gründe insbesondere in den formaljuristischen und finanzwirtschaftlichen Vorteilen der eigenständigen Rechtspersönlichkeit bestehen.

Ausblick auf 2017

Im kommenden Jahr findet der Internationale Hansetag vom 15.-18.06.2017 in der niederländischen Stadt Kampen statt. Da dies nur 2 Wochen vor „unserem“ Westfälischen Hansetag in Wipperfürth ist, wird die Hansestadt Wipperfürth dort wahrscheinlich „nur“ durch Fehlings und Wollniks vertreten sein. Ggf. wird der Hansebeauftragte zumindest zur offiziellen Delegiertenversammlung nach Kampen fahren.

Der Westfälischen Hansetag findet ja, wie bekannt, in Wipperfürth statt und ist in die Feierlichkeiten zum Stadtjubiläum eingebunden.

Für 2017 ist auch wieder die Teilnahme der Hansestadt Wipperfürth beim Hansefest in Wesel vom 27.-29.10.2017 geplant.